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ЦИФРА недели

Генеральная лицензия ЦБ РФ N1971

18            ВЫПУСКНИКОВ 
                 БЕЛОЯРСКОГО РАЙОНА 
                 СТАЛИ В ЭТОМ ГОДУ МЕДАЛИСТАМИ

НОВИНКИ МОНЕТНЫХ ДВОРОВ

МОЛОДЕЖЬ ПЕРЕДАЮТ ИПОТЕЧНОМУ
АГЕНТСТВУ

УСТАРЕВШАЯ ККТ – ПОД ЗАПРЕТОМ

ДЕМОГРАФИЯ: ПОКАЗАТЕЛИ РАЙОНА
ПРИЗНАНЫ ХОРОШИМИ

Молодость – прекрасное 
время в жизни каждого чело-
века, время надежд, откры-
тий, честолюбивых планов. 

Старшее поколение очень 
рассчитывает на молодежь. 
Вам предстоит взять на себя 
ответственность за судь-
бу России. Нынешняя моло-
дежь  целеустремленна и ам-
бициозна. Надеюсь на то, что 
ее энергия будет направлена 
только на добрые дела.  

От всей души желаю вам 
крепкого здоровья и ясных 
жизненных целей. Пусть ваша 
жизнь будет наполнена све-
том познания, радостью твор-
чества и общения с замеча-
тельными людьми, счастьем 
любви и понимания. 

Удачи вам! 

С уважением С.МАНЕНКОВ, 
глава Белоярского района

Дорогие белоярцы!

Сердечно поздравляю всех, кто молод душой, 
с замечательным праздником – Днем молоде-
жи! 

С момента подведения итогов конкурса на право вы-
дачи субсидий в рамках окружной жилищной программы 
прошло совсем немного времени, а Ипотечное агентство 
уже приступило к приему дел молодых семей и специа-
листов, ожидающих субсидий для приобретения жилья, от 
администрации муниципальных образований.

Некоторые владельцы контрольно-кассовой техники уже 
столкнулись с проблемой, когда их исправно работающую 
технику снимают с налогового учета в одностороннем по-
рядке. А применение снятой с учета техники расценивает-
ся налоговым органом как неприменение.

Ханты-Мансийский банк расширил ассортимент па-
мятных и инвестиционных монет из драгоценных ме-
таллов.

Межведомственный координационный совет обсудил на 
днях вопросы демографической политики и состояние 
здоровья населения района в 2008 году. 

С начала года обратилось 1 102 человека,
              за неделю – 77 человек.

Численность безработных – 514 человек.

С начала года списки на сокращение численности или 
штата работников поступили от 20 организаций на общую 
численность 715 человек.

Обратилось с начала года 58 человек, уволенных по 
сокращению штата.

За неделю трудоустроено 65 человек. На обществен-
ных и временных работах задействовано 207 безработ-
ных и 212 несовершеннолетних граждан

В базе данных – 246 вакансий.

ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ 
СООБЩАЕТ

на 23 июня 2009 года

Разъяснения по этому по-
воду дает В. Ращупкина, и.о. 
начальника, советник государ-
ственной гражданской службы 
Российской Федерации.

В соответствии со статьей 
3 Федерального закона от 
22.05.2003 N 54-ФЗ «О приме-
нении контрольно-кассовой тех-
ники при осуществлении налич-
ных денежных расчетов и (или) 
расчетов с использованием 
платежных карт» при осущест-
влении таких расчетов при-
меняются модели контрольно-
кассовой техники, включенные 
в Государственный реестр.

В случае исключения из Гос-
реестра ранее применявшихся 
моделей контрольно-кассовой 
техники их дальнейшая эксплу-
атация осуществляется до исте-
чения нормативного срока их 
амортизации.

Продолжительность сро-
ка амортизации определяет-
ся с учетом утвержденной 
Постановлением Правитель-
ства Российской Федерации от 
01.01.2002 N 1 Классификации 
основных средств, включаемых 
в амортизационные группы. 
Контрольно-кассовая техника 
является средством механиза-
ции и автоматизации управлен-
ческого и инженерного труда и 
отнесена к четвертой аморти-
зационной группе (имущество 
со сроком полезного использо-
вания свыше 5 лет до 7 лет 
включительно).

В случае исключения модели 
контрольно-кассовой техники из 
Государственного реестра, по 
истечении нормативного срока 
амортизации, налоговый орган 
снимает ее с учета в односто-
роннем порядке.

В продажу поступили се-
ребряные монеты «фрон-
товой» тематики – набор 
островного государства Ту-
валу «Самолеты Второй ми-
ровой войны», а также ки-
лограммовая монета Ли-
берии «Танк Т-34». Оте-
чественные новинки пред-
ставлены серией рублевых 
монет «Военно-воздушные 
силы», иллюстрирующие 
историю и современность 
данного рода войск.

Среди золотых поступле-
ний белорусские монеты из 
серии «Православные свя-

тые» – святой Николай Чу-
дотворец и преподобный 
Серафим Саровский, зоди-
акальные монеты Армении 
– «Овен», «Телец». Для ну-
мизматов и ценителей ра-
ритетов Ханты-Мансийский 
банк предлагает золотой 
червонец «Сеятель» Банка 
СССР чеканки 1975-1981 гг. 

Подробная информация 
о памятных и инвестицион-
ных монетах из драгоценных 
металлов на сайте Ханты-
Мансийского банка: www.
khmb.ru. 

Уже с 1 июля 2009 года 
молодым семьям за предо-
ставлением субсидии мож-
но будет обращаться непо-
средственно в АНО «Ипотеч-
ное агентство Югры», что из-
бавит югорчан от сбора до-
полнительных документов, 
поскольку при обращении в 
Агентство за предоставлени-
ем компенсации части про-
центов по ипотечному креди-
ту получить субсидию мож-
но будет просто написав до-
полнительное заявление, или 

наоборот, сдав документы на 
субсидию, написать заявле-
ние для участия в подпро-
грамме «Ипотечное жилищ-
ное кредитование». 

Передача учетных дел осу-
ществляется с целью обе-
спечения прав на субсидию 
граждан, поставленных на 
учет в 2006-2008 годах. Это 
означает, что молодым се-
мьям и специалистам не при-
дется заниматься сбором до-
полнительных документов для 
участия в подпрограмме.

В последние три года по-
казатель рождаемости вы-
рос и составляет 13,9 % на  
тысячу населения, иначе го-
воря – более 400 младен-
цев ежегодно появляется на 
свет. Увеличилось и количе-
ство многодетных семей – со 
178 в 2007 до 243 в 2008 
году. Снизилась заболевае-
мость детей в возрасте от 0 

до 14 лет, и показатель этот 
ниже среднеокружного. Сни-
зилась и общая смертность, и 
смертность трудоспособного 
населения. Увеличилось ко-
личество детей, отнесенных к 
первой группе здоровья. По-
казатели общей заболеваемо-
сти остаются ниже среднео-
кружных.
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СЧИТАЕТЕ ЛИ ВЫ ПОСЕЩЕНИЕ СТОМАТОЛОГА 
ПРИЯТНЫМ И РАДОСТНЫМ СОБЫТИЕМ?

У БЕЛОЯРСКИХ ПЛОВЦОВ ГОРЯЧАЯ ПОРА

Для жителей глубинки это 
жизненноважная проблема, 
так как в деревне еще вы-
сокий процент многодетных 
семей, большая часть насе-
ления – малообеспеченные. 
Следовательно, многие не 
имеют возможности выез-
жать для лечения зубов. К 
тому же, как считает Еле-
на Юрьевна, условия для ра-
боты в новом ФАПе просто 
идеальные.
Ванзеватцы благодарят 

«Да!» – ответят вам жи-
тели села Ванзеват, где в 
эти дни работает стомато-
лог Елена Балашова. 

Елену Юрьевну за кропотли-
вую работу, за профессио-
нализм. Ее улыбка, добрая 
шутка помогают расслабить-
ся пациенту в кресле стома-
толога.

А.ЛЕДКОВА

Юные пловцы готовятся к 
ответственным соревновани-
ям, которые начнутся в кон-
це августа. Это третья дет-
ская спартакиада ООО «Газ-
пром трансгаз Югорск». 
Надо отметить, что для бе-

лоярских пловцов год начал-
ся достаточно активно. В ян-
варе двенадцать воспитан-
ников школы плавания вы-
ступали на Всероссийском 
турнире. Вернулись дети с 
соревнований с шестнадца-
тью медалями. С первенства 
Уральского федерального 
округа одна из воспитанниц, 
Екатерина Одинцева, при-
везла две золотых медали. 
Перспективная спортсменка, 
несмотря на свой юный воз-
раст (девочке 12 лет), уже 
является кандидатом в ма-
стера спорта. Ее лучший ре-
зультат четыреста метров 
комплекс, которые она про-
плывает за пять минут двад-
цать секунд.
Занимается с деть-

ми тренер-преподаватель 
СОК Казымского ЛПУ Сер-
гей Крапотин, сегодня для 
его воспитанников начались 
учебно-тренировочные сбо-
ры, которые полностью на-
правлены на подготовку де-
тей для участия в третьей 
детской спартакиаде «Газ-
пром трансгаз Югорск» 
Пройдет спартакиада в зна-

Летние каникулы для 
детворы – время раздо-
лья, оздоровления и отды-
ха. Но только не для бело-
ярских пловцов. Сейчас у 
воспитанников спортивно-
оздоровительного комплек-
са Казымского ЛПУ плава-
тельного бассейна «Дель-
фин» горячая пора.

менитом лагере «Орленок», 
ее участниками станут де-
сять юных пловцов. Прият-
но и то, что из десяти де-
тей девять человек – это 
воспитанники спортивно-
оздоровительного комплек-
са Казымского ЛПУ. Сегод-
ня каждый ребенок стремит-
ся повысить свой результат, 
чтобы попасть в сборную. 
Тренировки пройдут снача-
ла в Белоярском, затем в 
городах Адлере и  Волго-
граде. Заключительным эта-
пом станет лагерь «Орле-
нок», где выступать будет 
стартовая четверка белояр-
ских пловцов. Среди претен-
дентов кандидаты в мастера 
спорта и перворазрядники.
Под руководством Сер-

гея Крапотина тренируются 
десять детей, возраст кото-
рых от 9 лет и старше. Тре-
нировки проходят два раза 
в неделю. За одно заня-
тие дети проплывают четы-
ре километра: брассом, кро-
лем, на спине и в комплек-
се. Такие нагрузки позволя-
ют спортсменам улучшать 
свои показатели и стремить-
ся к новым победам.

Инна БУГРОВА

на правах рекламы
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Служба занятости совмест-
но с органами власти всех 
уровней в поисках решения 
проблемы безработицы в 
сельской местности пришли к 
выводу, что самозанятость – 
самое эффективное из всего, 
что можно предложить сель-
скому безработному. 
Объяснение простое: прак-

тически у всех безработных, 
проживающих в сельской 
местности, уже есть необхо-
димые условия для самоза-
нятости (наличие земельного 
участка, надворных построек, 
скота).
Чаще всего безработные 

выбирают производственную 
деятельность: пошив одежды, 
производство пищевой и сель-
скохозяйственной продукции, 
столярных изделий, товаров 
народного потребления.
У безработных, проживаю-

щих в сельских районах, есть 
определенные условия для 
того, чтобы обеспечить себя 
и свою семью. 
Максимальная величи-

САМОЗАНЯТОСТЬ – 
шаг к предпринимательству

Программа «Оказание содействия 
самозанятости населения» 

по своей значимости 
должна занимать 

лидирующее положение 
среди других мер 

активной политики занятости. 
Особенно для сельских территорий.

на безвозмездной субсидии 
на организацию собственно-
го дела гражданами из числа 
безработных теперь состав-
ляет 88 тысяч рублей.
В связи с изменением за-

конодательства глава района 
С.П.Маненков дал поручение 
специалистам администрации 
Белоярского района об ока-
зании информационной и ме-
тодической поддержки начи-
нающим предпринимателям. 
Для получения субси-

дии необходимо составить 

САМОЗАНЯТОСТЬ – это 
возможность самореализа-
ции для активных людей, ко-
торые имеют соответствую-
щий личностный и професси-
ональный потенциал, а также 
желание открыть свой биз-
нес. Это еще и «спасатель-
ный круг» для людей, прожи-
вающих в населенных пун-
ктах, где трудоустроиться 
крайне сложно.

Задача службы занятости 
– оказать максимальное со-
действие безработным и не-
занятым гражданам, решив-
шим заняться предпринима-
тельской деятельностью.

бизнес-план, предусматрива-
ющий развитие собственно-
го дела, получить его одобре-
ние со стороны специалистов 
Белоярского филиала Фонда 
предпринимательства Югры и 
рекомендации центра заня-
тости населения. После чего 
зарегистрироваться в инспек-
ции по налогам и сборам в 
качестве юридического лица, 
индивидуального предприни-
мателя или главы крестьян-
ского (фермерского) хозяй-
ства, открыть расчётный счёт 

в любом коммерческом бан-
ке. В течение года центр за-
нятости будет осуществлять 
контроль за расходованием 
субсидий. 
В настоящее время уже 

один предприниматель и 
один глава крестьянского 
(фермерского) хозяйства на 
территории Белоярского рай-
она воспользовались предо-
ставленной возможностью и 
начали развивать свой биз-
нес за счёт средств центра 
занятости. 

Если: 
• вы не можете найти ра-

боту по имеющейся про-
фессии или специальности;

• вас не устраивают 
предлагаемые вакансии;

• заработная плата не 
соответствует вашим ожи-
даниям и возможностям,

Вы можете с помощью 
центра занятости насе-
ления ОТКРЫТЬ СОБ-
СТВЕННОЕ ДЕЛО

Возможность заняться пред-
принимательской деятельно-
стью служба занятости предо-
ставляет тем гражданам, кото-
рые в установленном поряд-
ке зарегистрированы в каче-
стве безработных.

Каким образом служба 
занятости населения ока-
зывает содействие в орга-
низации самозанятости?

Специалисты центров за-
нятости населения пре-
доставляют безработным 
гражданам организационно-
консультационные услуги по 
вопросам организации само-
занятости (проведение тести-
рования, содействие в под-
готовке бизнес-планов, про-
ведение экспертизы, предо-
ставление возможности ис-
пользования каналов связи 
и средств оргтехники). Это 
позволяет безработным, с 
одной стороны, определить 
свои потенциальные возмож-
ности для занятия предпри-
нимательством, с другой – 
получить практические навы-
ки ведения своего дела.

В основе работы с безра-
ботными гражданами - ин-
дивидуальный подход.

В первую очередь содей-

ствие со стороны службы за-
нятости оказывается тем 
гражданам, которые уже вы-
брали вид деятельности, про-
думали организацию собствен-
ного дела и уверены в эффек-
тивности этой деятельности.

Если вы имеете желание 
создать свое дело, вам не-
обходимо обратиться в Го-
сударственное учреждение 
центр занятости населения.

Вы можете обратиться к 
специалисту по профориен-
тации с целью определения 
своих возможностей и спо-
собностей для открытия соб-
ственного дела.

При оценке личных качеств 
потенциального предпринима-
теля принимается во внима-
ние имеющееся у граждани-
на образование, профессия и 
опыт работы.

Для более углубленной 
оценки можно пройти тести-
рование.

Если у вас знаний в обла-
сти предпринимательства не-
достаточно, вас могут напра-
вить на учебу в соответствии 
с действующим порядком ор-
ганизации профессионально-
го обучения.

По результатам собеседо-
вания и тестирования специ-
алист центра занятости на-
селения дает заключение о 
целесообразности заняться 
предпринимательством и его 
виде.

Центр занятости насе-
ления оказывает буду-
щим предпринимателям 
и финансовую помощь:

• на подготовку доку-
ментов, предоставляемых 
при государственной реги-
страции юридических лиц 
и индивидуальных пред-
принимателей;
• на оплату государ-

ственной пошлины;
• на оплату нотариаль-

ных действий;
• на оплату услуг пра-

вового и технического ха-
рактера;
• на приобретение бла-

ночной документации;
• на изготовление печа-

тей, штампов.

Вы имеете реальную воз-
можность использовать 
свои знания, опыт и дело-
вые качества для организа-
ции самозанятости!

Желаем вам удачи!
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Хочу в детский сад

АКТУАЛЬНО

Обеспечение детей местами 
в садиках – это одна 

из важнейших задач, которая 
стоит перед местными 

властями регионов.
В настоящее время в Ханты-

Мансийском автономном округе-
Югре получают дошкольное 

образование только около 
60 процентов детей. 

В столице округа, 
при строительстве семи новых 

детских садов, местами в них 
смогли обеспечить, в основном,  

только детей предшкольного 
(6-7 лет) возраста. 

В целом по Югре, на получение 
места в детском саду 

зарегистрированы 
более 45 тысяч человек.

В Белоярском районе 
острая ситуация с места-
ми в детские сады назрела 
только в этом году. Вызва-
но это тем, что в последние 
три года число родившихся 
детей постоянно растет. 
Призывы, которые шли к 

народу от всех уровней вла-
сти, повысить демографи-
ческую ситуацию в стране, 
были услышаны и в Бело-
ярском. 
Результат налицо – это 

количественное увеличение 
детей младшего дошкольно-
го возраста. 
Сегодня в очереди по го-

роду числится 518 детей, че-
тыреста четырнадцать из 
них в возрасте от полутора 
до семи лет. Эта цифра до-
статочно высокая для наше-
го небольшого городка. 
В прошлые годы в Бело-

ярском в детские сады при-
нималось порядка двух-
сот двадцати детей. В этом 
учебном году можно при-
нять максимально сто девя-
носто малышей. 
По словам председателя 

комитета по образованию 
Валерии Безуевской, в дет-
ском саду будут предостав-
лены места всем детям в 
возрасте от двух с полови-
ной лет и старше. Малыши в 
возрасте до 2,5 лет, а их в 
очереди более двухсот чело-
век, могут быть приняты в 
детские сады только в том 
случае, если после приема 
дошкольников от двух с по-
ловиной лет и старше оста-
нутся свободные места.

Льготы по оплате:
• 50 процентов за дет-

ский сад платят родите-
ли, имеющие трех и бо-
лее детей,
• 30 процентов платят 

малообеспеченные се-
мьи,
• не взимается роди-

тельская плата за по-
сещение детского сада 
детьми с ограниченны-
ми возможностями здо-
ровья.

Сколько платят роди-
тели за детский сад?

125 рублей за один 
день в детских садах:

«Березка», «Снеги-
рек», «Олененок» села 
Казым, «Золотая рыбка» 
села Полноват и села 
Ванзеват. В остальных 
детских садах 135 ру-
блей за один день.

Муниципальному бюд-
жету содержание одного 
ребенка в дошкольном 
учреждении обходится 
от 750 до 1100 рублей в 
день, в зависимости от 
вида и территориально-
го расположения детско-
го сада.

Государство компенси-
рует часть родительской 
платы:

• 20 процентов от опла-
ченной суммы на одного 
ребенка,

• 50 процентов на вто-
рого ребенка,

• 70 процентов на тре-
тьего ребенка.

Решение о преимуще-
ственном праве предостав-
ления мест в дошкольные 
образовательные учрежде-
ния детям более старшего 
дошкольного возраста при-
нято в связи с тем, что ро-
дители младших детей мо-
гут воспользоваться пра-
вом получения ежемесячно-
го пособия по уходу за ре-
бенком в соответствии с По-
становлением правительства 
Ханты-Мансийского автоном-
ного округа-Югры от 5 октя-
бря 2004 года № 396. Посо-
бие по уходу за ребенком 

родители получают в разме-
ре 5000 рублей в возрасте с 
1,5 до 3-х лет и в размере 
2500 рублей в возрасте от 
3-х до 4-х лет. 
Кроме этого, в отдельных 

организациях и предприяти-
ях родителям, находящимся 
в отпуске по уходу за ребен-
ком в возрасте до 3-х лет, 
производятся дополнитель-
ные выплаты согласно кол-
лективным договорам.

За последние годы были 
построены новые детские 
сады в Сосновке и Полно-
вате. В августе завершится 
строительство детского сада 
в Казыме. 
Сегодня ведется строи-

тельство детского сада в 
Верхнеказымском. 
Новые дошкольные учреж-

дения, вместе с существу-
ющими, сегодня полностью 
удовлетворяют потребности 
населения во всех поселках 
района.
Проблема обеспечения 

местами в детских дошколь-

ных образовательных учреж-
дениях в следующем году 
должна решиться и в горо-
де. В 7 микрорайоне начато 
строительство детского сада 
на 220 мест. 
Финансирование осущест-

вляется за счет окружного 
и муниципального бюджетов. 
К концу года предполага-

ется завершить строитель-
ство коробки здания, в сле-
дующем – выполнить рабо-
ты по отделке и оснащению 
оборудованием. Ввод дет-
ского сада в эксплуатацию 
планируется на август 2010 
года.
А пока строится новый 

детский сад, важно вовремя 
встать на очередь на выде-
ление места в детском саду. 
Документы на постанов-

ку в очередь родители мо-
гут подать в дошкольное об-
разовательное учреждение 
сразу после рождения малы-
ша, что большинство родите-
лей и делают сегодня. 
Далее нужно следить за 

тем, в какое время идет пе-
ререгистрация, а проходит 
она с 1 апреля по 31 мая. 
Согласно правилам прие-

ма детей в детский сад, в 
случае неявки родителей на 
перерегистрацию ребенок из 
списка очередности исклю-
чается. И шанс получить за-
ветное место в детском саду 
придет только после повтор-
ной постановки на очередь. 

В период реализации це-
левых программ до конца 
2009 года в автономном 
округе появятся около 3,5 
тысячи детсадовских мест.

Согласно прогнозным 
планам к 2012 году 80-90 
процентов югорских детей 
будут охвачены дошколь-
ными образовательными 
услугами.

Материал подготовила 
Инна БУГРОВА
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Выпускники школ города и района получили 
аттестаты о среднем образовании. 
Раньше еще их называли 
аттестатами зрелости. 
В этом году стены школ Белоярского района 
покидают 211 учеников 11 классов.

Самый главный показатель 
уровня образования – это 
результаты экзаменов и ко-
личество медалистов – в Бе-
лоярском районе всегда ра-
дует. 

С этого года ЕГЭ вошел в 
штатный режим. В прошлом 
году по результатам Единого 
госэкзамена Белоярский рай-
он вышел на третье место 
в Ханты-Мансийском округе. 
Результаты этого года под-
твердили достаточно высо-
кий уровень подготовки уче-
ников одиннадцатых классов 
по обязательным предметам: 
русский язык и математи-
ка. Двоек всего три: одна по 
русскому языку и две по ма-
тематике. И все же аттестат 
о среднем образовании полу-
чат все выпускники. 

Несмотря на то, что еще 
не все свидетельства с ре-
зультатами Единого государ-
ственного экзамена пришли 
в город, Департаментом на-
уки и образования ХМАО-
Югры уже утверждены спи-
ски медалистов, которые пре-
тендовали на золотые и се-
ребряные медали. Двенад-
цать серебряных и шесть 
золотых медалей в копилке 

Выпускной бал:
расставание с детством

Белоярского района в этом 
году. Среди обладателей зо-
лотых медалей представители 
всех школ города:

Артем Стрюк, выпускник 
школы №1, Анастасия Сме-
танина, Анна Деменева и 
Софья Безуевская выпуск-
ники второй школы. Кстати, 
вторая школа в этом году в 
лидерах по количеству и се-
ребряных медалей. Анаста-
сия Дивеева, школа №3, Ев-
гений Слинкин, выпускник 
Полноватской средней школы.

Вместе с аттестатами и 
медалями лучшим ученикам 
были вручены и Сертифика-
ты (образовательные гран-
ты) Фонда поколений ХМАО-
Югры. На сегодняшний день 
обладатели золотых и сере-
бряных медалей не имеют 
льгот при поступлении в выс-
шие учебные заведения, од-
нако, вузам рекомендовано 
при одинаковом количестве 
баллов при поступлении преи-
мущество отдавать детям, ко-
торые закончили школы с ме-
далями. Несмотря на это, го-
ворят педагоги, дети стремят-
ся к получению медалей. Зо-
лотая или серебряная медали 
по окончании школы остают-

ся такими же престижными, 
как это было ранее. Это по-
казатель знаний, высокая их 
оценка. 

Конечно, это все цифры, 
впрочем, без которых невоз-
можен выпускной. Но все же 
школа традиционно для ребят 
заканчивается выпускным ба-
лом, которые прошли в бе-
лоярских школах после офи-
циальной церемонии выдачи 
аттестатов. Это трогательный 
момент прощания со школой. 
Дети и родители благодари-
ли классных руководителей 
и учителей. Предоставим им 
самим слово.

Анастасия Дивеева, вы-
пускница 2009:

«Со своим классом я учи-
лась только последний год, 
но за это время мы сдру-
жились, стали все, как род-
ные. Помогали все, как стать 
частью нашего класса, так и 
быстрее адаптироваться на 
новом месте к учебе. Учите-
лям огромное спасибо за то, 
что с нами, несмотря ни на 
что, усердно занимались, что-
бы мы хорошо сдали экзаме-
ны. Радует, что наших педа-
гогов мы не подвели. Экза-
мены позади. Выпускного ве-
чера ждали с нетерпением. И 
этот день навсегда останет-
ся в моем сердце как насто-
ящий сказочный бал – яркий, 
красивый, фееричный. Жал-
ко, конечно, было расставать-
ся с друзьями, с учителями, 
но им хочется сказать огром-
ное спасибо, а мы теперь по-
стараемся оправдать все их 
надежды».

Лариса Аксенова, выпуск-
ница 2009:

«Школьный выпускной ве-
чер – финальный аккорд дет-
ства, праздник, который за-
помнится на всю жизнь. 
Это очень важное событие 

для школьников и лично для 
меня. Прощание с детством, 
переход во взрослую жизнь. 
За 11 лет школа стала для 
нас не просто местом, где 
мы учились, а вторым домом, 
а учителя – близкими людь-
ми. Я очень благодарна все-
му педагогическому составу, 
хочу сказать большое спаси-
бо классному руководителю с 
5 по 10 класс Людмиле Ива-
новне Пантелеенко. Она всег-
да поддерживала нас и нахо-
дила нужные слова. Я увере-
на, что мой выпускной бал 
запомнится на всю жизнь».

Екатерина Страшкова, вы-
пускница 2009:

«Мы до сих пор с классом 
не расстаемся, уже после вы-
пускного распланировали по-
ход в бассейн, выезд на при-
роду. Мы стали очень друж-
ными за этот последний год 
учебы. Это очень радует. Ис-
кренне полюбили школу и 
учителей, наверное, как они 
нам дороги, стали понимать 
только сейчас, когда школа 
уже позади. Но впереди всту-
пительные экзамены, кто-то 
уже уехал поступать, кто-то 
пока здесь. Но я уверена, что 
класс мы никогда свой не за-
будем, всегда будем старать-
ся, чтобы приехать на вечер 
встречи».

Впереди у ребят еще очень 
большой путь, серьезные 
вступительные экзамены и 
учеба в вузе. Но главное по-
желание, которое звучало от 
всех педагогов – не забывать 
свою школу, своих учителей и 
обязательно встретиться, сна-
чала через год, потом через 
пять, десять… Педагоги всег-
да ждут своих выпускников. 

В.ИВАНОВА
И.БУГРОВА
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Махачкала… Город древний, 
город пыльный. 

Окруженный с одной стороны 
водами Каспия, где всегда гуляет ветер, 
с другой – исполинской Тарки-Тау, горой, 

откуда, как на ладони, видно весь мегаполис. 
В этом ветреном, но притягательном своей 

красотой городе и началась история 
Нурият Аллаяровой. 

Ее имя, означающее в переводе с арабского 
«лучезарная», как нельзя лучше подходит этой 

темноволосой девушке с тонкими чертами 
лица, бегущей по волнам жизни, 

подобно каравелле А.Грина.

Не останавливаться ни на 
минуту, браться за все сразу 
и при этом доводить начатое 
до конца, радоваться каждо-
му мгновенью – это о ней. 
Откуда столько энергии? 
«Наверное, кровь горя-

чая», – смеется она. Целеу-
стремленность и стремление 
быть лучшей в маленькой Ну-
рият от отца – Султанмура-
да, – долгие годы носивше-
го «звездочки» подполковни-
ка милиции. 
«В нашем роду слаба-

ков не было», – часто го-
варивал он своим детям. А 
вот женственность, конечно, 
от мамы Гульжанат. Имен-
но от нее девочка переняла 
страстную любовь ко всему 
живому, к природе, ставшую 
впоследствии ключом при 
выборе своего предназна-
чения. Особенно кареглазка 
Нурият восхищалась величи-
ем гор. Еще будучи 19-лет-
ней девушкой, она освоила 
специфику горного туризма и 
технику скалолазания. Следу-
ющие года четыре фанатич-
но занималась этим, скорее, 
мужским видом спорта. По 
признанию Нурият, больше 
всего ее привлекает в этом 
опасном увлечении романти-
ка: адреналин, песни под се-
миструнную, дым костра, по-
левой паек, вкуснее которо-
го после долгого  подъема по 
склону горы, кажется, и нет 
ничего. 
Слово отца в семье Аллая-

ровых было законом. Школь-
ницей Нурият не отличалась 
безупречными отметками. Но 
так было до девятого класса, 
до тех пор, пока Султанму-
рад, заглянув в аттестат до-
чери, не сказал ей: «Трой-
ки – это не для нашей се-
мьи». Вот тогда все измени-
лось. Увлекающаяся Нури-
ят направила свою энергию 
в одно русло, серьезно взяв-
шись за учебу. Уже к оконча-
нию техникума она была от-
личницей. Ею осталась и в 
промышленно-экономическом 
колледже, по окончании ко-
торого стала специалистом 
охраны окружающей среды. 
Стремление быть лидером 

у девушки вошло в привычку. 
После колледжа она посту-

пает в Дагестанский государ-
ственный университет на фа-
культет «Экология». Чтобы 
не сидеть без дела во время 
летних каникул, она посто-
янно подрабатывала: то ла-
борантом, то младшим науч-
ным сотрудником в институте 
прикладной экологии. Родной 
альма-матер Нурият окончи-
ла с красным дипломом, а 
затем, в 2003 году, приеха-
ла в Белоярский. Погостить 
к сестре. Да так и осталась 
здесь. 
«Самое яркое впечатление 

произвела ваша природа, – 
вспоминает эколог. – Такие 

МОЛОДОСТЬ – 
трамплин для будущего…
леса, озера – очень красиво! 
Но сравнивать ее с местами, 
откуда я родом, нельзя. Ка-
кой бы ни была природа тво-
его края, если ты там жи-
вешь, надо любить ее».
Поначалу Нурият работа-

ла госинспектором в Сорум-
ском заказнике, затем – ве-
дущим специалистом в при-
родном парке «Нумто». Но 
по-настоящему реализовать 
себя ей удалось в Белояр-
ском отделении управления 
капстроительства и ремон-
та ООО «Газпром трансгаз 
Югорск» (или по-привычному 
«в Дирекции»), где она тру-
дится и сейчас в должности 
инженера по охране окружа-
ющей среды.
Нурият Аллаярова много 

говорит о своей работе и де-
лает это с удовольствием: 
«Поскольку я работаю в  

отделе, где наши специали-
сты разрабатывают проекты 
будущих строительных объек-
тов, в мою обязанность вхо-
дит включить в эти разработ-
ки раздел по охране окружа-
ющей среды. Другими сло-
вами, я отвечаю за то, что-
бы новостройка не оказала 
негативного воздействия на 
природу, планирую проведе-
ние соответствующих меро-
приятий».
Рабочее место Нурият на-

поминает оранжерею. Всюду 
цветы и в основном экзоти-
ческие: монстера, хлорофи-
тум, папоротник, юкка…
«Да, я люблю именно та-

кие растения. Мне нравятся 
даже не столько сами цвет-
ки, сколько листья, зелень. 
Они создают уют».
В прошлом году по иници-

ативе Нурият на предприя-
тии был создан молодежный 
комитет. Пожалуй, излиш-
не говорить, кто его возгла-

вил… Теперь помимо своей 
основной работы эколог Ал-
лаярова занимается вопроса-
ми оказания помощи моло-
дым сотрудникам в их адап-
тации на производстве, ну и, 
раз уж это комитет молодеж-
ный, то и проведение развле-
кательных мероприятий: со-
вместные походы в кино, вы-
езды на рыбалку, шашлыки-
машлыки и т.д. 
Еще одно увлечение Ну-

рият – политика. Только для 
нее это не праздное занятие, 
а реальная возможность из-
менить жизнь многих людей 
к лучшему, то есть, кому-то 
помочь. Нурият в это искрен-
не верит.
«С прошлого года я член 

партии «Единая Россия», а с 
мая этого – состою в штабе 
«Молодой гвардии». Что за-
ставило меня вступить? Не-
равнодушие. Когда люди вме-
сте берутся за какое-то дело, 
достичь можно гораздо боль-
шего, нежели действовать по-
одиночке. Говорят ведь, под 
лежачий камень и вода не 
течет. Партия поможет нам 
повлиять на уровень жизни 
молодежи Белоярского райо-
на. И даже сегодня могу ска-
зать, что впустую время мы 
не тратим. К примеру, недав-
няя акция, организованная 
«Молодой гвардией» – «Ста-
рой игрушке – новую жизнь», 
помогла многим. Мы собира-
ли для детей города и рай-
она, нуждающихся в этом, 
игрушки, одежду, книги…»
И ведь это не единичная 

акция. 
За инициативность, неу-

гомонность, ответственность 
Нурият давно получила при-
знание коллег. Так, напри-
мер, заместитель секрета-
ря политсовета местного от-
деления Всероссийской по-

литической партии «Единая 
Россия» Елена Доценко от-
зывается о ней: «Никогда не 
встречала такого человека, 
который настолько ко всему 
готов, как она. Нурият никог-
да не теряется. На предприя-
тии у нее очень большая на-
грузка. Ей порой приходится 
работать за двоих, а то и за 
троих. И при этом она еще и 
берет на себя общественные 
обязанности. Словом, чело-
век самоотверженный. В на-
стоящий момент я курирую 
местное отделение партии 
«Молодая гвардия». По сво-
ему опыту вижу, что в Бело-
ярском, к сожалению, моло-
дежь по большей части инер-
тна. Так вот Нурият не из 
их числа. Когда с ней обща-
ешься, чувствуется, что у нее 
уже устоявшиеся моральные 
принципы. Например, она не 
может понять, как люди мо-
гут загаживать природу, как 
может быть так, что сосед не 
поможет соседу, как можно 
не уважать старшее поколе-
ние...»
По словам Елены Доценко, 

Нурият, как самую активную 
из всего штаба «Молодой 
гвардии», единственную не-
давно выдвинули кандидатом 
в депутаты районной Думы. 
Удивительно, что за все-

ми этими событиями у Нури-
ят еще хватает времени вос-
питывать свою 4-годовалую 
дочь, которую она беззавет-
но любит. Да еще и помыш-
лять об аспирантуре!
Однажды она сказала: 

«Для меня молодость – трам-
плин для будущего». Судя по 
тому, какой ею взят старт, 
перспективы у этой девушки 
большие.

А.ПЛЕСКАЧ
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29 июня свой 15-летний юбилей 
будет отмечать ОАО «Аэропорт Белоярский». 

Самостоятельный путь белоярских авиаторов 
с самого начала был непрост. 

Как и тогда, полтора десятка лет назад, 
гражданская авиация переживала не самые 

лучшие времена, так и сегодня, в век рыночных 
отношений, дорогостоящей и высокотехнологичной 

отрасли, выживать непросто. 
Однако нашему аэропорту удается 

не только работать с высоким качеством 
оказания услуг, но и модернизировать производство. 

Лучший показатель высокого профессионализма 
коллектива аэропорта – прибыль предприятия 

по итогам работы за 2008 год. 
Сегодня руководители акционерного общества 

размышляют о пятнадцатилетнем 
пути предприятия.

Александр Викторович 
Ласков, генеральный 
директор ОАО 
«Аэропорт Белоярский»:

«Образование Открыто-
го Акционерного Общества 
«Аэропорт Белоярский» 29 
июня 1994 года было значи-
тельным событием не толь-
ко для работников аэропор-
та, но и для всего города Бе-
лоярский. Образовалось но-
вое самостоятельное пред-
приятие (юридическое лицо). 
Появился новый налогопла-
тельщик. Не так много было 
в то время самостоятель-
ных предприятий на террито-
рии нашего района, в основ-
ном были филиалы. Акцио-
нерное общество было соз-
дано по решению учредите-
лей ООО «Тюментрансгаз», 
администрации г. Белоярский 
и авиакомпании «ЮТэйр» 
(в то время «Тюменьавиа-
транс»). И вот теперь время 
показало, что это решение 
было правильным. Получив 
самостоятельность, аэропорт 
начал активно развивать-
ся. Значительно обновле-

Самостоятельный путь 
белоярских авиаторов
на материально-техническая 
база, построены новые зда-
ния гаражных боксов, при-
обретено много единиц но-
вой техники. Регулярно про-
водятся ремонты взлетно-
посадочной полосы. В 2006-
2008 годах с помощью адми-
нистрации Белоярского райо-
на проведена реконструкция 
аэропорта. И вот наш ма-
ленький юбилей мы встреча-
ем в современном аэропор-
ту. Думаю, что обновленный 
аэропорт и новое здание вы-
дачи багажа, совмещенное с 
проходной – лучший подарок 
для наших работников и жи-
телей нашего города. Хоро-
шими показателями встреча-
ет аэропорт свой юбилей. До 
2009 года у нас сложились  
стабильные объемы перевоз-
ок. Мы своевременно выпла-
чиваем заработную плату, не 

имеем задолженности по на-
логам. Весь полученный до-
ход от своей деятельности 
инвестируем в производство. 
Стараемся постоянно расши-
рять географию полетов. От 
нас выполняются рейсы на 
Москву, Тюмень, Уфу, Екате-
ринбург, Краснодар, Сургут, 
Ханты-Мансийск. За послед-
ние годы аэропорт получил 
допуск к производству по-
летов новых типов воздуш-
ных судов, таких как Ил-114, 
ATR 42, SRJ 100. Конечно, 
мы, как и все, почувствова-
ли кризис. В 2009 году у нас 
идет значительное снижение 
объема работ, почти на 25%. 
Связано это в основном с 
уменьшением дотаций из 
окружного бюджета на фи-
нансирование внутриокруж-
ных рейсов. Отменено зна-
чительное количество рейсов 

на Ханты-Мансийск, Нягань, 
Сургут. Но я думаю, что это 
временное явление, кризис 
не вечен, со временем все 
стабилизируется и спрос на 
авиацию возрастет. 
В аэропорту сложил-

ся дружный, работоспособ-
ный коллектив. Многие ра-
ботают не один десяток лет, 
и все наши показатели до-
стигнуты благодаря слажен-
ной и четкой работе кол-
лектива. Особые слова бла-
годарности хочется ска-
зать ветеранам предприятия: 
старшему диспетчеру СОП 
В.А.Малыгиной, диспетчеру 
ПДСП Г.В.Видеман, техни-
ку ГСМ О.А.Бакал, водителю 
ССТ С.П.Попову, диспетчеру 
СОП Н.В.Борисовой. 
На предприятии действу-

ет коллективный договор, и 
наши работники пользуются 
многими социальными льго-
тами. Работникам, прорабо-
тавшим на предприятии бо-
лее семи лет, мы предо-
ставляем ежегодно бесплат-
ный проезд в отпуск  в пе-
риод с 1 октября по 1 апре-
ля. Желающим регулярно 
предоставляются путевки на 
санаторно-курортное лече-
ние, а также оказывается 
конкретная адресная помощь 
нуждающимся в социальной 
поддержке. 
Естественно, авиационная 

безопасность для нас име-
ет первостепенное значение. 
Нами постоянно обновляется 
специальное оборудование, 
существенно увеличен штат 
службы безопасности, кото-
рый проходит постоянную 

Динамика отправок пассажиров из аэропорта г. Белоярский
за 1999 – 2008 г.г.

Пассажиры, чел.
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Динамика самолето-вылетов из аэропорта г. Белоярский 
за 1995 - 2008 г.г.

Самолето-вылеты

дополнительную подготовку, 
мы активно сотрудничаем с 
силовыми ведомствами. До 
конца текущего года допол-
нительно приобретем досмо-
тровое оборудование, завер-
шим ряд специальных меро-
приятий на территории аэ-
родрома – все это еще бо-
лее усилит контроль за без-
опасностью на всей террито-
рии. Наш достаточно высо-
кий уровень защищенности 
не раз подтверждали специ-
алисты соответствующих сер-
тификационных служб».

Владимир 
Дмитриевич Терещенко, 
начальник службы 
авиационной 
безопасности:

«Все истекшие 15 лет вме-
сте с развитием аэропор-
та Белоярский постоянно 
развивалась и одна из его 
основных функций: обеспе-
чение авиационной безопас-
ности. Понятно, что для осу-
ществления достойной защи-
ты жизни и здоровья пас-
сажиров и персонала необ-
ходимо вооружиться хоро-
шим оборудованием и повы-
сить квалификацию сотрудни-
ков. Техническому оснаще-
нию аэропорта оборудовани-
ем безопасности уделялось 
особое внимание и со сто-
роны учредителей аэропорта. 
С помощью администрации 
приобреталось самое лучшее 
и самое современное обору-
дование, ведь в наследство 
на момент образования ОАО 
«Аэропорт Белоярский»  до-
стался черно-белый, выра-
ботавший ресурс, интроскоп 
«Луч», да нередко находя-
щаяся в ремонте рамка ста-
ционарного металлоискателя. 
Ясно, что на такой технике 
далеко «не уедешь». 
В апреле 2001 года был 

приобретен и установлен 
полный комплект оборудо-
вания для досмотра пасса-
жиров и багажа. Пришлось 
учиться работать на немец-
ком компьютере. Обучались 
в Москве, в специальном 
учебном центре. Там на вы-
пускных экзаменах белояр-
цы продемонстрировали от-
личные знания и перещего-
ляли видавших виды шереме-
тьевцев. 
После волны террористи-

ческих событий 2001-2004 
годов требования к обеспе-
чению авиационной безопас-
ности в России резко повы-
сились. Вступили в действие 
новые Федеральные авиаци-
онные правила «Требования 
авиационной безопасности 
к аэропортам». Для их ре-
ализации необходимы были 

опять финансовые средства, 
и немалые. Составили план 
переоснащения. В 2008 году 
запустили в работу еще два 
новых комплекта досмотро-
вой техники для контроля 
авиаперсонала и грузов. А 
еще и современную систе-
му охранно-пожарной сигна-
лизации, систему контроля 
доступа, видеонаблюдения и 
видеорегистрации. Успели до 
наступления кризиса. А сер-
тификацию на соответствие 
требованиям по обеспече-
нию АБ 2008 года прошли 
блестяще».

Элина Владимировна 
Еремина, 
главный экономист:

«Все 15 лет своего суще-
ствования ОАО «Аэропорт 
Белоярский» работало ста-
бильно и прибыльно. Это 
при том, что в авиационной 
отрасли с начала 90-х го-
дов и до настоящего време-
ни преобладали негативные 
тенденции: снижались объе-
мы региональных перевозок, 
полеты по заявкам органи-
заций сократились в десят-
ки раз. Если посмотреть на 
динамику самолето-вылетов 
и отправок пассажиров из 
аэропорта Белоярский, вид-
но, что лучшими по объемам 
для нас были 2001-2002 гг. 
Но, несмотря на некоторое 
снижение, прошедший 2008 
год был завершен с хоро-
шими результатами. За год 
обеспечено 4019 самолето-
вылетов, отправлено 55195 
пассажиров, всего же услу-
гами аэропорта воспользо-
вались 114233 авиапасса-
жира (прибывших, убывших, 
транзитных), обслужены воз-
душные суда 20-ти авиаком-
паний. Выручка от реализа-

ции услуг и товаров возрос-
ла по сравнению с предыду-
щим годом на 17% и соста-
вила 171287 тыс.руб. В усло-
виях жесткого ценового ре-
гулирования очень непросто 
обеспечивать рост доходов 
от авиационной деятельно-
сти, а развивать непрофиль-
ные виды деятельности, как 
это делается в больших аэ-
ропортах, не позволяет ма-
лая численность населения 
нашего города. Безусловно, 
растут и затраты. Помимо 
роста цен, с каждым годом 
увеличивается количество 
договоров с организациями, 
оказывающими услуги наше-
му предприятию. В 2008 г. 
было заключено 122 таких 
договора (для сравнения, 
за первые два года работы 
ОАО 1994-1995 гг. – всего 
43 договора)! В этих усло-
виях все труднее становит-
ся зарабатывать прибыль, а 
она необходима для выпол-
нения социальных программ. 
Несмотря на трудности, 

заработная плата на пред-
приятии от года к году рас-

тет, выполняется коллектив-
ный договор. В 2008 г. сред-
немесячная зарплата одно-
го работника увеличилась 
по сравнению с 2007 г. на 
17%, 20 человек воспользо-
вались льготными путевками 
на санаторно-курортное ле-
чение, выплачивалось воз-
награждение работникам 
в связи с юбилейными да-
тами, вступлением в брак, 
рождением ребенка. Числен-
ность персонала ОАО «Аэ-
ропорт Белоярский» на се-
годняшний день составляет 
174 человека, это очень не-
много для качественного об-
служивания того количества 
рейсов, что выполняется из 
аэропорта. Но это действи-
тельно коллектив специали-
стов высокой квалификации, 
слаженная работа которого 
обеспечивает успешную дея-
тельность предприятия». 

Подготовила 
Олеся ВОЛОГОДСКАЯ 
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ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Общее дело – 
общая и радость

Радость переполняет наши сердца: 
в Казыме строится церковь в честь 

Святителя Стефана, 
епископа Великопермского. 
14 мая в селе был большой 

праздник – поднятие купола 
с крестом на строящуюся церковь. 

Наверное, все жители были 
на этом торжестве! 

Это приятно и очень радует. 
Слава Богу!

В своем письме хочу рассказать о наших 
благодетелях, спонсорах, руководителях орга-
низаций, пожертвователях, жителях села, без 
которых трудно было бы начать эту стройку. 

Это, конечно же, глава района Сергей Ма-
ненков. Он сказал: «В Казыме будет цер-
ковь, обязательно построим ее». Слово ста-
ло делом: храм строится. А ведь это осо-
бая стройка, которая  ведется на пожертво-
вания  фирм, организаций, частных лиц, и за-
траты идут на миллионы. Нашлись спонсоры, 
и хотелось бы поблагодарить их: генерального 
директора ОАО «РИТЭК» В.И. Грайфера, ге-
нерального директора ОАО «Югорскремстрой-
газ» Х.С.Абаева. Спасибо и Сергею Петрови-
чу Маненкову за его вклад в это святое дело, 
за поддержку и заботу о нас! Спасибо стро-
ительному холдингу «Север-стройинвест», его 
директору В.А.Капустину, компании «Стройин-
вест», директору С.А.Магере. 

Спасибо всем строителям за чудо, создан-
ное их руками в Казыме на радость всем 
нам!

Бурлит жизнь, и трудно выстоять в этом 
бурном потоке, но не оскудела вера в доброе 
и святое. Очень помогли приходу пожертвова-
ния и труд многих жителей села за время на-
шего существования в Казыме. А ведь нам  6 
сентября исполнится 13 лет. 

В 1996 году Андрей Канев, выпускник Ка-
зымской школы, в то время еще студент УрГУ, 
а теперь уже протоиерей Екатеринбургской 
епархии, собрал нас и сказал, что в Казыме 
будет создаваться приход. Вскоре провели со-
брание учредителей, выбрали Приходской со-
вет. Это было начало. Вся семья Каневых тру-
дилась в приходе. Г.И.Канева вела уроки ри-
сования в воскресной школе, Н.Е.Канев вме-
сте с сыном, тогда уже батюшкой Андреем, и 
А.Н.Истоминым собрали иконостас, были  соз-
даны условия для проведения Божественной 
литургии. Долгие годы вносила пожертвования 
в кассу прихода Е.П.Истомина 

Н.Е.Канев выполнял всю хозяйственную ра-
боту: изготовлял вешалки, скамейки. Его рука-
ми сделаны престол, жертвенник, аналой, два 
подсвечника. Батюшка Андрей привозил нам 
из Екатеринбурга иконы, лампады, крестики, 
цепочки и многое другое. 

Есть у нас еще благодетели в Казыме. Ди-
ректор рыбкоопа В.Р.Агасиев  очень добро-
желателен и внимателен к нам, щедр в ока-
зании материальной помощи. Он сделал боль-
шой взнос на строительство церкви, выделя-
ет средства на подарки к Рождеству Христо-
ву, спонсировал наши поездки в Епархию, по-
могает транспортом, рабочей силой, ни в чем 

не отказывая нам.
Помогали и помогают нам и А.И.Бочкарев, 

Е.М.Молданов – в приобретении подарков, про-
дуктами. Хорошо помогли в обустройстве поме-
щения бывшей больницы, где раньше распола-
гался приход, предприниматели Л.Н.Бабиков и 
С.А.Татарников. Они снабдили нас строймате-
риалами, обоями. Подарки к праздникам детям 
и взрослым – это было их заботой. Л.Н.Бабиков 
спонсировал поездку в храм г.Белоярский де-
тей воскресной школы, внес немалую сумму на 
строительство церкви в нашем селе. 

Семья Носаченко много потрудилась для 
прихода, помогает и сейчас. Евгений Людви-
гович выполняет хозяйственную работу, Татья-
на Людвиговна вела Закон Божий в воскрес-
ной школе. 

Большой вклад в строительство церкви внес-
ла семья Радуловых. 

В течение многих лет работал в приходе му-
зыкантом А.А.Брандт. Он помогал нам разу-
чить песни к Рождеству Христову, а в этом 
году и к Пасхе.

А.Г.Кетова в трудное для прихода время пре-
доставила нам свою квартиру, в которой мы 
находились почти год, ее сын и внуки помога-
ли нам при переселении в новое помещение. 

Потрудились в качестве учителей в воскрес-
ной школе В.И.Канева, В.А.Неруш, которые 
вели очень интересно и с выдумкой уроки тру-
да, а А.А.Попова – рисование. 

Значительный взнос на строительство церк-
ви сделала семья Рубанко. Петр Михайлович 
никогда не отказывает нам в помощи, две его 
дочери вели уроки в воскресной школе: Окса-
на Петровна – Закон Божий, Надежда Петров-
на – труд. 

Вот такие замечательные, отзывчивые, ще-
дрые люди живут у нас в Казыме. Список их 
можно продолжить, но в одном письме это не-
возможно. 

Огромное спасибо всем за помощь, за вклад 
в строительство церкви. 

Хочется закончить письмо словами патриар-
ха Московского и Всея Руси Алексия II из Рож-
дественского послания: «Спасение наше – в 
Церкви Божией, в вере нашей в Бога… Глав-
ное – это возрождение души нашей… Была бы 
только крепка вера православная, только бы 
ее не утратил русский народ. Пока будет вера, 
будет стоять и государство наше… Да поможет 
всем нам Бог».

Галина ЛЯЛИНА, староста 
православного прихода с.Казым
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Подходит к концу 
первая смена 

дворового клуба 
«Планета детства», 

работающего на базе 
Дома культуры «Кедр» 

в Казыме. 
Ежедневно, 

кроме воскресенья, 
педагог-организатор 
Татьяна Молданова 
и спортинструктор 
Галина Филиппова 

с трех часов дня 
и до девяти вечера 

проводят с ребятами 
различные 

мероприятия: ходят 
на природу, 

занимаются спортом, 
читают, рисуют, 

шьют…

Каждый день в клуб при-
ходит около 20 ребят. Впер-
вые в этом году для дворо-
вого клуба выделено специ-
альное время для занятий в 
спорткомплексе «Казымец» 
– с пяти до семи часов ве-
чера. 
Раньше летом комплекс 

закрывался на ремонт, и 
возможности заниматься 
там не было. А сейчас ребя-
та с удовольствием играют в 
футбол, волейбол, баскетбол, 
участвуют в веселых стартах 
и других спортивных играх. 
Рядом со спорткомплексом 
– открытый стадион, на ко-
тором проходят более мас-
штабные мероприятия, на-
пример, комический футбол, 
в котором дворовый клуб со-
ревновался с пришкольной 
площадкой. 
Каждая неделя в дворо-

вом клубе посвящена от-
дельной теме. Первая была 
творческой, вторая – спор-
тивной, третья – интеллек-

ПЛАНЕТА 
     ДЕТСТВА

туальной, четвертая – пси-
хологической. Викторины и 
тесты ребята очень любят: 
«Хочу все знать», «В мире 
животных», «Все о спор-
те», «Интеллектуальный ла-
биринт» и другие. Но еще 
больше они любят бывать на 
природе. 
Уже сложилась традиция: 

каждую субботу – обязатель-
ный поход в лес, подвижные 
игры на свежем воздухе. И 
в другие дни недели ребя-
та много гуляют: ходят с пе-
дагогом на детскую игровую 
площадку, гуляют по берегу 
реки. К сожалению и детей, 
и педагогов, погода пока не 
располагает к частому пре-
быванию на улице, но и в 
самом клубе детям есть чем 
заняться, если, например,  
идет дождь. 
В Доме культуры распола-

гается библиотека, и ребята 
из дворового клуба – частые 
гости в ней. В читальном 
зале библиотекарь Татьяна 
Стрельникова проводит для 
них мероприятия, вместе с 
педагогом и самостоятельно 
дети читают книжки и жур-
налы. 
Педагоги предлагают де-

тям множество занятий, 
ориентируясь на их интере-
сы. Увлеклись ребята орига-
ми – мастерили поделки из 
бумаги несколько дней, по-
том унесли их домой – ро-
дителям показать. 
Захотела детвора рисо-

вать на асфальте – выходят 
из клуба и рисуют все вме-
сте, благо, большая площад-
ка перед Домом культуры 
позволяет каждому ребенку 
максимально проявить свою 
фантазию. А уж спортивные 
игры для подвижных и рез-

вых школьников – вообще 
излюбленное занятие. 
Организуют для ребят 

игры и конкурсы и сотруд-
ники Дома культуры – каж-
дую среду проводится диско-
тека «Газировка» с игровой 
программой. 
Работает в ДК видеозал и 

караоке, а в июле появится 
еще и теннисный стол, зака-
занный сотрудниками сель-
ского клуба. 
Не первый год призы и 

подарки для ребят предо-
ставляют местные предпри-
ниматели А.И. Бочкарев и 
В.Р. Агасиев. 
Посещают дворовый клуб 

дети разного возраста – от 6 
до 16 лет. В первую неделю 
было особенно много малы-
шей – выпускников детского 
сада, будущих первокласс-
ников. Они приносили сво-
их кукол и вместе с педа-
гогами увлеченно шили для 
них одежду. А сейчас мно-
гие младшие детки вместе  с 
родителями уехали в отпуск, 
и основная масса ребят в 
клубе – это школьники 5-7 
классов. 
Как показывает опыт про-

шлых лет, больше всего де-
тей посещает дворовый клуб 
в августе, когда все возвра-
щаются из отпусков и пере-
стает работать пришкольная 
площадка. 
Есть в Казыме еще места, 

где дети могут отдохнуть ле-
том. 
При Казымской участко-

вой больнице работает оздо-
ровительная площадка, кото-
рую посещают те детки, ко-
торым необходимо подле-
читься. Для них проводят 
оздоровительные процедуры 
– разные, в зависимости от 

характера заболевания, по-
лучают ребята и витамины, 
полноценно питаются. 
Работать площадка будет 

до конца августа – на лето 
запланировано шесть двух-
недельных смен, на каждой 
из которых будет по восемь 
детей. Сейчас уже идет вто-
рая смена. 
А самая многочисленная 

площадка в Казыме – это 
пришкольная. Как и дворо-
вый клуб, она носит назва-
ние «Планета детства». Ра-
ботает она с восьми утра 
до пяти вечера, три раза в 
день ребят кормят, есть у 
них и сончас. 
Пришкольную площадку 

посещают 60 детей – это два 
отряда. Возраст у ребят раз-
ный – от 7 до 14 лет. Тема 
площадки – экология: вик-
торины, игры, конкурсы ор-
ганизуются именно с таким 
уклоном, а гуляя по поселку, 
по лесу вокруг него, стар-
шие ребята с воспитателями 
убирают мусор. 
В школьной комнате отды-

ха устроен видеозал, посе-
щают ребята спорткомплекс, 
побывали они уже и в музее 
под открытым небом, где за-
нимались национальным ру-
коделием: шили акани, дела-
ли украшения. 
Близится закрытие смены, 

готовится прощальный кон-
церт: песни, частушки, сцен-
ки, в том числе и на тему 
вреда наркотиков. Следую-
щая смена площадки старту-
ет в июле. 

Е.ХРУШКОВА



скорее всего, заметит ваше руко-
водство, что может стать пово-
дом для вашего продвижения по 
карьерной лестнице.

 КОЗЕРОГ

Успехи в творческой де-
ятельности, спорте, воз-
можности для публичных 

выступлений – все это ожидает 
типичных Козерогов в течение 
этой недели.

    ВОДОЛЕЙ

Сейчас вы можете ин-
тенсивно отстаивать свою 

позицию, и в итоге добьетесь тех 
результатов, к которым стреми-
тесь.

РЫБЫ
 
Сейчас не исключены 

приятные романтические 
или деловые знакомства, кото-
рые впоследствии могут привести 
к крепким отношениям. Только 
не стоит посвящать в свою лич-
ную жизнь своих друзей, их роль 
в ней сейчас может оказаться до-
вольно негативной.
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   ОВЕН

Можно начинать но-
вую диету, менять раци-

он своего питания в пользу бо-
лее здоровых и полезных про-
дуктов. Ведь пляжный сезон не 
за горами...

     ТЕЛЕЦ

Если вы хотите завязать 
серьезные личные отноше-

ния, то постарайтесь проявить 
хотя бы немного инициативы. 

  БЛИЗНЕЦЫ

Покупки, получение 
кредитов, крупные де-
нежные сделки – обо 

всем перечисленном на этой не-
деле старайтесь даже не думать. 

   РАК

Проявление эгоиз-
ма в личных отношени-
ях с вашей стороны мо-

жет вызывать бурную реакцию 
со стороны партнера. Вам стоит 
максимально стремиться к ком-
промиссам.

     ЛЕВ

Если вы сможете рас-
порядиться появившимися 
у вас средствами грамот-

но, то улучшение материального 
положения можно будет и зафик-
сировать. 

      ДЕВА

Вас ждут успехи в изуче-
нии наук, проведении соб-
ственных исследований. Не 

менее удачно могут сложиться 
дальние поездки и путешествия. 
Но неделя может принести кон-
фликты с друзьями из-за ваших 
романтических привязанностей.

    ВЕСЫ

 В карьере сейчас 
больших успехов достиг-

нуть вам не удастся, фундамент 
для роста у вас еще не готов и 
это может стать очевидным в этот 
период.

  СКОРПИОН

 Это время однознач-
но не подходит для за-

нятия экстремальными видами 
спорта. Звезды также не советуют 
давать деньги в долг, даже своим 
друзьям, в которых вы уверены.

      СТРЕЛЕЦ

Сейчас ваши стара-
ния и последовательность, 

с 29 июня по 5 июля

Праздники 
предстоящей недели:

Грамотей

2 ИЮЛЯ
Международный день 

спортивного журналиста

3 ИЮЛЯ 
День ГИБДД МВД РФ

4 ИЮЛЯ
Международный 

день кооперативов

5 ИЮЛЯ 
День работников

морского и речного 
флота

ЭСКИМО – слово из 
французского языка. 

Восходит к названию дет-
ской одежды – вязаного 
комбинезона для малышей, 
похожего на эскимосский 
костюм. 

Свое название глазиро-
ванное шоколадом моро-
женое получило в связи с 
тем, что оно было похоже 
на «одетое в комбинезон».


